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ATA DA DÉCIMA SEXTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO 2 

JEQUITINHONHA E MUCURI ************************************************ 3 

Aos vinte e um dias do mês de junho do ano de dois mil e dezessete, às quatorze horas, reuniu-4 

se na sala de reuniões dos Órgãos Colegiados Superiores, sob a presidência do Prof. Marcelo 5 

Luiz de Laia, o Conselho de Pesquisa e Pós-graduação. Estiveram presentes os professores 6 

Marcelino Santos de Morais, Mirelle Cristina de Abreu Quintela, Sandro Luiz Barbosa dos 7 

Santos, Sérgio Ricardo Stuckert Seixas, Etel Rocha Vieira, Leandro Rodrigues de Lemos, 8 

Wellington de Oliveira, Herton Helder Rocha Pires, Murilo Xavier Oliveira, Marcus Alvarenga 9 

Soares, Maria Letícia Ramos Jorge, Sílvia Swain Canôas, Caio César Souza Alves, Paulo de 10 

Souza Costa Sobrinho, Paulo Henrique Furtado Reis Campos, Hernando Baggio Filho, Wallans 11 

Torres Pio dos Santos e o representante dos Técnicos-Administrativos em Educação, Josimar 12 

Rodrigues Oliveira. O professor Marcus Vinícius Carvalho Guelpeli justificou a sua ausência. 13 

Não justificaram suas ausências os professores Cíntia Tereza Pimenta da Araújo, Davidson 14 

Afonso de Ramos, Marcos Lobato Martins, Flávio de Castro Magalhães e Evandro Luiz 15 

Mendonça Machado. Com a palavra, o presidente cumprimenta a todos e dá as boas-vindas ao 16 

professor Paulo Campos que participa pela primeira vez na reunião. Na sequência, informa que 17 

a PRPPG recebeu nesta manhã a visita do conselheiro Murilo de Oliveira Xavier acompanhado 18 

dos professores Vinícius Cunha de Oliveira - Departamento de Fisioterapia da UFVJM e Paulo 19 

Henrique Ferreira da University of Sidney, momento em que os mesmos solicitaram alguns 20 

minutos na reunião do CPPG para falar sobre pesquisa com gêmeos. Com a palavra os 21 

professores Vinícius Carvalho e Paulo Henrique fizeram uma breve apresentação sobre o 22 

Registro Brasileiro de Gêmeos. Destacaram o pioneirismo e alguns projetos realizados entre 23 

Brasil e Austrália na pesquisa com gêmeos. Solicitaram, ainda, que os conselheiros 24 

divulgassem entre seus programas a importância do desenvolvimento de pesquisas com gêmeos. 25 

Após a apresentação o presidente agradeceu a presença dos pesquisadores e deu seguimento a 26 

apreciação da pauta, momento em que solicitou a inclusão do item 3 – Distribuição de bolsas 27 

de pós-doutorado entre os programas de pós-graduação e o item 4 – representação do CPPG no 28 

Consepe na seção Outros Assuntos. Informa ainda a retirada do item 3 – “Of. nº 29 

88/2017/PPGEd - Solicitação de padronização dos procedimentos a serem adotados em 30 

situações análogas” da seção Ordem do Dia a pedido do prof. Marcus Guelpeli. A professora 31 

Etel Vieira solicitou que fosse incluído na seção Outros Assuntos o item 5 – Resolução 32 

Consepe que trata de Encargos Docentes. Por unanimidade a pauta foi alterada e aprovada. 33 

Dando continuidade o presidente informou que os gestores da PRPPG estão fazendo viagens 34 

administrativas aos campi com o objetivo de levar ao conhecimento da comunidade as ações da 35 

PRPPG, bem com o sua organização administrativa, distribuição de recursos, entre outros. 36 

Esclareceu ainda que, nas viagens realizadas, os professores solicitaram que também fosse 37 

realizada esta apresentação nos colegiados dos programas de pós-graduação e informou que a 38 

PRPPG encaminhará aos colegiados dos programas de pós-graduação um memorando 39 

solicitando uma reunião de pauta única para esta finalidade. Na sequência solicitou que os 40 

pedidos de diárias sejam realizados dentro do prazo, com objetivo bem definido e justificado. 41 

Recordou que os relatórios devem ser encaminhados com a descrição da atividade e objetivo 42 

por dia de afastamento e que há necessidade do envio de documentos que comprovem, por dia, 43 

o afastamento. Pediu que os coordenadores repassassem aos seus pares as instruções que a 44 

PRPPG encaminhou no início do ano referente aos procedimentos de solicitação de diárias. Na 45 

sequência passou a palavra ao prof. Marcelino Morais que informou que o recurso do Programa 46 

de Apoio à Participação em Eventos Técnico-Científico – PROAPP está disponível. Esclareceu 47 

que foi criada uma comissão, mas infelizmente há um problema de quórum. Solicita que os 48 

conselheiros repassem esta informação às suas unidades acadêmicas, considerando a 49 
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necessidade de alteração da resolução que rege o PROAPP, bem como a necessidade de 50 

quórum para deliberação dos pedidos e análises das prestações de contas que estão por vir. 51 

Informou a todos os conselheiros que estará deixando a Diretoria de Pesquisa no final deste 52 

mês, momento em que agradeceu a equipe da PRPPG e este conselho pelo carinho e 53 

acolhimento recebido. Na sequência o presidente deu seguimento à pauta e passou-se à ATA: 54 

da 51ª reunião ordinária que foi apreciada e aprovada com doze votos favoráveis e sete 55 

abstenções. A professora Mirelle Quintela justificou sua abstenção informando que a mesma se 56 

deve pelo fato de não ter participado daquela reunião. Logo após, passou-se à apreciação dos 57 

DOCUMENTOS RECEBIDOS: 1) Of. nº177/2017-CEX/CGSI/DPB/CAPES – Concessão de 58 

bolsas do PNPD; 2) Of. Circ. GCUB nº 032/2017 – GCUB – B_A_DOC; 3) Of. Circ. GCUB nº 59 

034/2017 – GCUB – OEA; 4) Ofício Circ. SECOL/GAB/PR/CAPES – Universidade 60 

Presbiteriana Mackenzie; 5) Of. nº24/2017 – PPPGPV – Solicita parecer quanto a publicação 61 

de artigo resultante de dissertação ou tese. O presidente esclareceu que foi feita uma consulta à 62 

Procuradoria Geral Federal - PGF. Após ampla discussão chegou-se ao entendimento que este 63 

conselho crie algum documento que regulamente esta matéria após o parecer final da PGF; 6) 64 

Of. nº020/2017-DILOG/PROAP – Resposta ao Mem.223/PRPPG/2017 – Compra PRPPG e 65 

PROAP; 7) E-mail do Foprop-CAPES: Portaria CAPES nº 59 de 21/03/2017 – Avaliação 66 

Quadrienal; o prof. Marcelo falou sobre a importância do documento, destacou o período de 67 

avaliação (entre três de julho e quatro de agosto) e informou que os coordenadores devem ficar 68 

atentos à divulgação das áreas de avaliação.  Destacou ainda, que os coordenadores devem 69 

fazer revisões e ajustes na Plataforma Sucupira, com base nos critérios de avaliação, e 70 

esclareceu que é importante observar o período para pedido de reconsideração após a 71 

divulgação do resultado. DOCUMENTOS EXPEDIDOS: 1) Mem.223/2017/PRPPG – 72 

Procedimento de compra consumo e de material permanente com recursos PRPPG e PROAP; 2) 73 

Mem.254/2017/PRPPG – Legalidade de um servidor técnico Administrativo e, ou de 74 

laboratório exercer atividades didático-pedagógicas. O conselheiro Josimar Oliveira pontuou 75 

alguns trechos do documento e informou que o teor do mesmo diverge da solicitação inicial 76 

apresentada. A prof.ª Etel informou que este assunto já havia sido discutido neste conselho. O 77 

prof. Marcelo Laia justificou o documento, momento em que informou que o Consepe solicitou 78 

que a PRPPG se manifestasse sobre a matéria e desta forma redigiu o presente documento. O 79 

prof. Wellington informou que este assunto deve ser discutido no âmbito do Consepe e lembrou 80 

que o mesmo consta em pauta na seção de correspondências com o objetivo de dar ciência a 81 

este conselho. 3) Mem.259/2017/PRPPG – Solicita parecer da PGF sobre publicação de artigo 82 

resultante de dissertação ou tese. Em seguida, passou à ORDEM DO DIA: 1) Solicitação do 83 

PPGCTA: Vinculação de Pós-Doutorandos Voluntários (e-mail da prof.ª Poliana Mendes). 84 

O prof. Marcelo Laia informou que foi já é de conhecimento da PRPPG a questão dos pós-85 

doutorandos voluntários estarem descobertos do seguro dos alunos e que foi criada uma forma 86 

de os mesmos serem matriculados no SIGA pela coordenação do programa. Desta forma os 87 

pós-doutorando passarão a ser cobertos pelo seguro além de poder retirar livros da biblioteca. 88 

Disse que encaminhará aos coordenadores um tutorial para a matrícula e acompanhamento dos 89 

mesmos no SIGA. Destacou ainda a necessidade de criar uma resolução que norteie, de forma 90 

geral, as atividades dos pós-doutorandos voluntários. Logo após o prof. Marcelo se ausentou do 91 

recinto e passou a condução dos trabalhos ao prof. Marcelino Santos de Morais. Na sequência 92 

passou-se ao item 2) Solicitação do PPGReab: Defesas por videoconferência e 93 

procedimento para substituição da assinatura na folha de aprovação. (e-mail do prof. 94 

Murilo Xavier): foi dada a palavra ao prof. Murilo que explanou que atualmente a mobilidade 95 

dos docentes trouxe um novo ganho e estreitou as relações da UFVJM com outras IFES no 96 

âmbito nacional e internacional. Relatou algumas práticas de videoconferências e os 97 

procedimentos adotados para a assinatura da folha de aprovação adotados por outras IFES para 98 
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as bancas de TCC. Após amplo debate foi dado o seguinte encaminhamento para votação: O 99 

prof. Murilo fará um documento com os procedimentos e orientações para as defesas por meio 100 

de videoconferência e a PRPPG verificará a questão legal. Decisão: por dezessete votos 101 

favoráveis e um contra ficou decidido que prof. Murilo encaminhará para a PRPPG um 102 

documento com os procedimentos e orientações para as defesas por meio de videoconferência. 103 

Na sequência passaram-se a apreciação e HOMOLOGAÇÃO: 1) Atas de tese de doutorado 104 

dos seguintes programas: PPG em Biocombustíveis: Wayler Silva dos Santos e do PMPG em 105 

Ciências Fisiológicas: Pedro Henrique Scheidt Figueiredo. 2) Atas das Defesas das Dissertações 106 

dos seguintes Programas: PPG em Biocombustíveis: Camila Diana Lima, Gabriela Maria Pereira 107 
Barbosa e Jéssica Pereira de Matos; PMPG em Ciências Fisiológicas: Daniel Almeida Freitas; PPG 108 
em Ciência Florestal: Lucas Cunha Ximenes e Nayara Natacha de Jesus Pereira; PPG em Ciências 109 
Humanas: Frederico Fernandes de Castro, PPG em Educação: Cristiane Lima Rocha e Evandro José 110 
de Oliveira Júnior, PPG em Ensino em Saúde: Juliana Rodrigues Bonifácio e Manuela Castellanos 111 
Patiño, PROFMAT: Adaias Corrêa da Silva, Lincoln Ferreira Nunes, Lucas Rodrigues Pereira, Nicson 112 
Nongelle Gomes Pinheiro e Mario Guimarães Gomes; PPG em Produção Vegetal: Ari Medeiros 113 
Braga Neto (mudança de nível) e  Rodrigo Gomes de Oliveira; PPG em Química: Marcelo de Souza 114 
Xavier, Thiago Coimbra Pimenta, Gabriele de Azevedo Cardoso e  Edgard Ronny Delgado Huamani; 115 
PPG em Reabilitação e Desempenho Funcional: Káren Marina Alves Diniz; PPG em Saúde, 116 
Sociedade e Ambiente: Celina Neves Ribeiro e Ana Carolina Souza Silva; PPG em Tecnologia, 117 
Ambiente e Sociedade: Bruna Avelar Oliveira, Danne Vieira Silva, Estela Maria Boscov Garcia, Keilla 118 
Dayane da Silva Oliveira, Jary Alves dos Santos, Jomar de Oliveira Ramos, Patrícia Vieira da Silva, 119 
Renildo Lemos dos Santos, Sandra Neres Santos e Thiago Willian Silva; PPG em Zootecnia: Artur 120 
Amaral Nascimento, Kárito Augusto Pereira e Mariane Rodrigues Ferreira. 3) Atas das Defesas das 121 

Monografias Lato Sensu da Residência em Fisioterapia na Saúde Coletiva: Clarissa Daniela do 122 
Nascimento e Jhullian Suellen Reis Pimenta. Todas as atas foram aprovadas por unanimidade. Neste 123 
momento o prof. Marcelo Laia retornou ao recinto e deu continuidade a reunião passando à 124 
homologação do 4) Novo Regulamento do Programa de Pós-Graduação em Tecnologia, 125 

Ambiente e Sociedade – PPGTAS: o professor Marcelo Laia informou que fez algumas 126 

considerações e que, de praxe, sempre encaminha ao colegiado para que análise e posterior 127 

envio ao CPPG. Entretanto, considerando que o PPGTAS precisa deste regulamento aprovado 128 

antes da avaliação da CAPES o mesmo poderá ser homologado com as sugestões propostas. A 129 

professora Mirelle ratificou a necessidade de que as alterações propostas pela Direção de Pós-130 

Graduação aos regulamentos, e também aos editais, sejam retornadas ao colegiado para nova 131 

apreciação, mesmo quando se tratarem de proposta de melhorias. Esclareceu que, além da 132 

apreciação feita pelo colegiado, também é feita pela congregação, logo deve ser dada ciência a 133 

estes colegiados. O prof. Marcelo Laia informou que as sugestões feitas pela PRPPG nos 134 

editais são recomendações com objetivo de evitar problemas com recursos. Decisão: ficou 135 

deliberado por unanimidade que o prof. Marcelo Laia encaminhará as sugestões para o 136 

PPGTAS e após apreciação do colegiado, o PPGTAS encaminhará para a PRPPG que aprovará 137 

ad referendum do CPPG. O conselheiro Josimar Rodrigues retirou-se do recinto não afetando o 138 

quórum. Na sequência foram REFERENDADOS por unanimidade: 1) Edital 018 - Processo 139 

Seletivo Mestrado em Química; 2) Edital 019 - Processo Seletivo Mestrado em Geologia; 3) 140 

Edital 020 - Processo Seletivo Mestrado em Saúde, Sociedade e Ambiente e retificações 01 e 141 

02; 4) Edital 021- Processo Seletivo Mestrado em Estudos Rurais e retificação 01; 5) Edital 022 142 

- Processo Seletivo Mestrado em Biologia Animal e retificação 01; 6) Edital 023 - Processo 143 

Seletivo Mestrado e Doutorado em Ciência Florestal; 7) Edital 024 - Processo Seletivo 144 

Mestrado em Reabilitação de Desempenho Funcional e retificação 01; 8) Edital 025 - Processo 145 

Seletivo Mestrado em Ensino em Saúde; 9) Edital 026 - Processo Seletivo Mestrado em 146 

Administração Pública; 10) Edital 027 - Processo Seletivo Mestrado e Doutorado em Produção 147 

Vegetal; 11) Edital 028 - Processo Seletivo Mestrado em Ciência e Tecnologia de Alimentos; 148 
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12) Edital 029 - Processo Seletivo Doutorado em Odontologia; 13) Edital 030 - Processo 149 

Seletivo Mestrado em Odontologia; 14) Edital 031- Processo Seletivo Mestrado em Zootecnia; 150 

15) Termos de Outorgas da Fapemig referente aos processos: OET-00819-16 - Geórgia 151 

Fernandes Barros - Eventos - Organização de Eventos - 1º Entrada – Gestora FUNDAEPE – 152 

R$ 10.473,69 || CVZ - APQ-01530-16 - Marcelo Mattos Pedreira - Edital 01/2016 - Demanda 153 

Universal – Gestora Fundaepe - R$ 20.401,71 || PCE-00285-17 -  Leandro Silva Marques - 154 

Participação Coletiva em Evento Técnico e Científico – R$ 6.584,30; e 16) Termos aditivos aos 155 

Termos de Outorgas da Fapemig referente aos processos: CAG- APQ-03432-14 - Valéria 156 

Cristina Da Costa -  Edital 07/2014 – Gestora  FUNARBE || OET-00678-16 - Maíra Figueiredo 157 

Goulart - Organização de Eventos Técnicos e Científicos – Gestora FUNDAEPE. Por fim 158 

passou-se à última seção OUTROS ASSUNTOS: 1) Interpretação do parecer nº 75/2014 – 159 

PF/UFVJM/PFMG/GF/AGU 2014. O prof. Marcelo Laia esclareceu que a interpretação do prof. 160 

Murilo é pertinente, logo os decanos dos programas de pós-graduação podem atuar como 161 

representante na ausência ou impedimento do titular ou suplente. 2) Acórdão 4833 – TCU – O 162 

prof. Marcelo Laia esclareceu que este acórdão diz respeito à legalidade de recebimento de 163 

bolsas pagas por fundações de apoio aos docentes, desde que seja observado o teto máximo 164 

estipulado no artigo 37, inciso XI, da Constituição Federal. Os conselheiros Sandro Barbosa, 165 

Paulo Campos e Herton Helder deixaram o recinto e não havendo mais quórum o prof. Marcelo 166 

Laia deu por encerrada a reunião, informou que os demais demais itens serão apresentados na 167 

próxima reunião a reunião, e agradeceu a presença de todos.*************************** 168 
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